



Comparecencia del ministro Jordi Hereu en el Senado

## Industria ampliará las ayudas del PERTE VEC III hasta los 500 millones de euros, 200 millones más de lo previsto

- Jordi Hereu ofrece colaboración a CC.AA. y ayuntamientos para avanzar en la reindustrialización y la transformación del turismo de España.
- De los casi 4.500 millones de euros en subvenciones de la primera parte del Plan de Recuperación en industria y turismo, el 56% ya se ha transferido a CC.AA. y entidades locales.
- El ministro anuncia la transformación de SEPIDES en Entidad Empresarial Estatal para gestionar las nuevas convocatorias de los PERTE de la Adenda en 2024.
- Para el Gobierno, el modelo de futuro del turismo en España pasa por más calidad, desestacionalización, diversificación y empleo cualificado en el sector turístico.
- Hereu ha expresado su voluntad de completar la Estrategia de Turismo Sostenible 2030, un documento que se debatirá en el Consejo Español de Turismo.

15 de marzo de 2024.- El ministro de Industria y Turismo, **Jordi Hereu**, ha anunciado hoy en el Senado que la tercera convocatoria del PERTE VEC estará dotada con 500 millones de euros, 200 millones más de lo previsto inicialmente, con el objetivo de impulsar la fabricación del vehículo eléctrico en España.

La primera sección de este PERTE VEC III, en su sección de baterías, contará con 300 millones de euros en ayudas, y el resto será para la sección de la cadena de valor del vehículo eléctrico. Posteriormente, en el

segundo semestre de 2024 el Ministerio lanzará la cuarta convocatoria del PERTE VEC que contará con 1.250 millones de euros en ayudas.

Durante su comparecencia en la Comisión de Industria y Turismo del Senado, Jordi Hereu ha defendido la cogobernanza y la colaboración con las comunidades autónomas y las entidades locales para avanzar en la reindustrialización y la transformación del turismo de España. En este sentido, ha explicado cómo se están concretando los planes y medidas puestos en marcha por su departamento en los distintos territorios y zonas de nuestro país.

Para aprovechar todos esos recursos, que ya están llegando a los sectores productivos, el ministro ha insistido en alcanzar un gran Pacto de Estado por la Industria, para dotarnos de una industria más productiva, sostenible y competitiva, con más empleos cualificados y de mayor calidad. Hereu ha recordado que, del total de casi 4.500 millones de euros en subvenciones de la primera parte del Plan de Recuperación en industria y turismo, más de la mitad, el 56%, han sido transferidos a comunidades autónomas y entidades locales.

Para el ministro, los PERTE en materia industrial se están gestionando adecuadamente, a buen ritmo, de manera que las últimas convocatorias resueltas están siendo todo un éxito. En cuanto al **PERTE VEC**, Hereu ha anunciado que las ayudas definitivas concedidas hasta ahora por el PERTE VEC, han beneficiado a un total de 15 comunidades autónomas, con proyectos con gran capacidad tractora como la gigafactoría de baterías de Volkswagen en Sagunto, la de Stellantis en Figueruelas, la planta de baterías de SEAT en Martorell o la nueva gigafactoría de Envisión en Extremadura.

Respecto al **PERTE agroalimentario**, el ministro ha anunciado que van a lanzar una segunda convocatoria. Además, en colaboración con el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, están trabajando en lanzar una línea de ayudas para la industria del sector transformador de la pesca, dotada con unos 50 millones de euros.

También habrá una nueva convocatoria del **PERTE de microchips** y semiconductores a lo largo de 2024, con 200 millones de euros adicionales en subvenciones, correspondientes a la Adenda, en una convocatoria que será abierta.

Otros **PERTE** con gran capilaridad territorial son los que corresponden al **sector naval**, con 81 millones de euros concedidos a 4 proyectos tractores donde participan 131 entidades radicadas en varias comunidades, como País Vasco, Comunidad Valenciana, Cataluña, Galicia, Asturias, Cantabria o la Comunidad de Madrid.

Respecto al **PERTE de Salud de Vanguardia**, en la parte que gestiona el Ministerio de Industria y Turismo, se han otorgado 27,5 millones de euros, entre subvenciones y préstamos, a un total de 19 proyectos, correspondientes a un total de 9 comunidades autónomas.

Por último, en relación al **PERTE de descarbonización**, cuya primera convocatoria se cierra el 17 de abril, el ministro ha avanzado que ya se han presentado más de 116 proyectos. A esta primera convocatoria, le seguirá una segunda convocatoria de la línea 1 a lo largo del segundo semestre del 2024. Y también se trabaja en la convocatoria correspondiente a la línea 4, para nuevas instalaciones manufactureras altamente eficientes y descarbonizadas, con una dotación de 150 millones de euros en subvenciones y 100 millones en préstamos.

Jordi Hereu ha aprovechado su comparecencia para anunciar la **transformación de SEPIDES**, que en la actualidad gestiona el Fondo de Apoyo a la Inversión Industrial Productiva (FAIP), la conversión de este organismo en Entidad Empresarial Estatal, de forma que se convierta en la gran agencia de la política industrial en España que gestionará las nuevas convocatorias de los PERTE de la Adenda en 2024.

## Ley de Industria

Hereu también se ha referido a la futura Ley de Industria, que proporcionará nuevos instrumentos de política industrial como los denominados Proyectos de Interés Estratégico Estatal, la ventanilla única digital, un Consejo Estatal de Política Industrial, un nuevo mecanismo para la gestión de procesos de reindustrialización, y una Reserva Estratégica basada en las Capacidades Nacionales de Producción Industrial (RECAPI).

Asimismo, el ministro no ha dejado pasar la ocasión de repasar las ayudas del Gobierno a las empresas con alto consumo energético para compensar sus facturas. En este sentido, se van a aumentar hasta los 300 millones de euros las ayudas para compensaciones por emisiones de CO2 a las industrias electrointensivas.

## Política turística

Partiendo del magnífico momento y el enorme prestigio del que goza el sector turístico español a nivel internacional, Jordi Hereu ha mostrado también la ambición del Gobierno en la transformación del modelo turístico en colaboración con el sector privado.

El modelo de futuro pasa por **más calidad, desestacionalización, diversificación y empleo cualificado en el sector turístico**. Un modelo

que ponga en valor la gran variedad de nuestra oferta y el atractivo de nuestros destinos; nuestro patrimonio cultural, nuestro patrimonio histórico, nuestra gastronomía y nuestros recursos naturales, según el ministro.

Hereu ha explicado que trabaja con las comunidades autónomas para que los recursos lleguen lo antes posible a las empresas y trabajadores, a través de sus respectivas convocatorias, y que se traduzcan en inversiones ejecutadas y proyectos realizados.

Para avanzar en **la sostenibilidad del sector en su triple vertiente:** (medioambiental, económica y social) el ministro ha explicado que seguirán desarrollando los Planes de Sostenibilidad Turística en Destino, con los que se ha conseguido movilizar 1.860 millones de euros, en más de 500 proyectos locales en todas las comunidades autónomas y provincias.

También se va a **apostar por la transformación digital del sector.** Desde el Gobierno se ha aportado más de 300 millones de euros en programas de digitalización e inteligencia para los destinos, a través de las convocatorias de “última milla” y de la Plataforma de Destinos Inteligentes, entre otras iniciativas.

El ministro ha avanzado que este año convocará ayudas por valor de más de 100 millones de euros a los ayuntamientos para desplegar nuevas tecnologías para hacer los destinos turísticos más digitales.

El tercer ámbito de la estrategia turística de este Gobierno es la competitividad. En este sentido, la **estrategia Experiencias Turismo España**, financiada con 46 millones de euros, mejora la oferta en el conjunto del territorio. Otro programa que está llegando a diferentes localidades pretende mejorar el patrimonio histórico. Con 45 millones de euros, se han financiado proyectos en las 15 ciudades declaradas Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO.

Por último, se está mejorando la **eficiencia energética y la economía circular** en todas las comunidades autónomas con 291 millones de euros. En coherencia con todo ello, el ministro ha expresado su voluntad de completar la Estrategia de Turismo Sostenible 2030, un documento que se debatirá en el Consejo Español de Turismo.